

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIÓDICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.

SE VENDE una bonita casa de planta baja, con arreglo á los últimos adelantos. Tiene una parra en el pátio con uvas de diversas clases, y algunas otras plantas. Está situada en la calle Nueva, pueblo de S. Javier. Darán razon, Torre-ta, 7. Murcia. 6-2-4-1

BRILLO JORDÁ PARA EL PLANCHADO.

Si queréis ahorraros mucho trabajo al planchar; si queréis que las camisas tengan una blancura y un brillo elegantes y que el planchado os dure limpio doble tiempo que el que haceis ahora, usad el brillo Jordá que no tiene rival en España. Con un frasco hay para 60 camisas y se vende á 6 reales en la tienda de Francisco Aguado, Verónicas, 2.

NOTA.—Cada frasco lleva el modo de usarlo. Además hay en dicho establecimiento todo lo concerniente al ramo de comestibles.—Almidon de canutillo y Borrax refinado superior. 25-2-23-2

A LOS BAÑISTAS que acuden á las playas de ALICANTE.

En la calle de Bailen, 21, 1.º, se alquilan habitaciones para familias; también se admiten huéspedes. 20-5-15-2

En San Pedro del Pinatar.

se venden cuatro casas en un grupo con un aljibe y dos grandes locales anejos á las mismas que pueden dedicarse á cuadras y cochera. Para informes y tratar, dirigirse á D. Antonio Narvaez, en el citado pueblo. P.-8-8-x

LO DEL DIA

Economías.

Apenas nacido ha muerto el cuerpo de Seguridad. Ayer se recibió en el gobierno civil el telégrama anunciando la supresión de dicho instituto, que hoy dejará de prestar servicio. Se ha suprimido además el cargo de delegado especial del Gobierno en Cartagena. Por virtud de esta reforma se aumentará el cuerpo de Vigilancia, cuyo personal en esta provincia será de cincuenta empleados, según tenemos entendido. Número á todas luces insuficiente, dado que de ellos no llegarán á treinta los que harán servicio en las calles.

El cuerpo de Seguridad, á lo menos en esta provincia, había adquirido prestigio por su buena organización y nadie negará que ha prestado excelentes servicios.

Del jefe del cuerpo en la provincia, Sr. Meseguer, hay que decir, en su honor, que durante su mando ha habido gran regularidad en el servicio, se ha hecho respetar siempre sin usar de violencias y ha cumplido, en fin, su delicado cargo hasta con cariño.

Análogos elogios ha hecho en diferentes ocasiones la prensa de Cartagena del alférez Sr. Lacarcel, jefe en aquella ciudad; y lo mismo podemos decir nosotros del celoso teniente D. José Gimenez y de los sargentos Sres. Tárraga y Pablo y en general á los individuos todos de dicho cuerpo.

Desde Buenos Aires.

Con fecha 1.º de Julio escribe al «Liberal» D. Carlos Malagarriga, una interesante carta, de la cual extractamos lo siguiente:

«El problema de la inmigración continúa á la órden del día, y siguen desembarcando 20.000 emigrantes mensualmente, sin que pasen en el hotel dos días, pues no cesan los pedidos del interior para los agricultores, y en cuanto á los industriales, no hay tienda de Buenos Aires donde no se pidan oficiales de todos los oficios conocidos.

Los que de ningún modo han de venir son los hombres que vienen á lo que salga: éste ha dejado ya de ser el país de lo imprevisto, y los que vengan creyendo que la fortuna puede venir de algo desconocido, vale más que se queden en España, donde, á lo menos, existe la lotería con sus raros pero caprichosos golpes de suerte.

Todos los días recibo cartas ó visitas de jóvenes simpáticos dispuestos á trabajar, á colocarse en un escritorio. Unos no han podido pasar en los exámenes de esta ó la otra carrera más ó menos especial; otros se han cansado de ganar poco *seguro*, y vienen en busca de lo mucho, sin ver que es muy inseguro; no pocos tienen oficios ó profesiones aquí todavía fantásticas, como pintores escenógrafos (cuando todo lo de los teatros viene de París).

Naturalmente, no se les puede colocar á todos, y muchos que en España llevaban levita tienen que ponerse una blusa y trabajar de peones en el arreglo de las calles.

Otros se vuelven, y es lo mejor que pueden hacer. No faltan tampoco los que intentan vivir del sablazo, lo cual aquí no puede ser un sistema como en Madrid.

Yo quisiera que esta carta llegase hasta todos aquellos que piensan emigrar: que se fijen todos en que aquí solo marchan adelante los que tienen un oficio y tienen fuerza y voluntad para seguir trabajando *con los brazos*. Los que se hallen en estas condiciones vean, pregunten, infórmense, y luego vengan, que aquí hay trabajo para todo el mundo.

En cuanto á lo demás, sepan que aquí los pocos empleos que hay, naturalmente se los quedan los argentinos; que en los escritorios sobran los jóvenes que saben tres y cuatro idiomas, y que la vida es imposible para todo el que venga sin saber á qué ni para qué.

No quiere esto decir que no vengán médicos y abogados; al contrario: vengan los que estén dispuestos á sufrir un riguroso exámen de reválida, y además tengan dinero para esperar los acontecimientos durante un año por lo menos. También los ingenieros, los agrimensores, los arquitectos marchan adelante, pero la competencia es muy ruda, porque de

Alemania y de Inglaterra viene gente muy bien preparada.

En general, todos estos de que hablo no debieran de venir sin que se les llamase. Escriban á sus amigos, infórmense, y cuando ya tengan su colocación vengán, que aquí los españoles, si al principio chocan con el inconveniente de verse extranjeros en tierra donde se habla español, después no tienen motivos para arrepentirse de haber venido».

LA PROVINCIA.

CARTAGENA.

Con la solemnidad con que en Cartagena se celebran siempre todos los actos relacionados más ó menos directamente con la instrucción pública, tuvo ayer efecto la distribución de premios á los alumnos de ambos sexos que, procedentes de las escuelas públicas y privadas de esta población y su término, merecieron distinción tan honrosa en los últimos exámenes verificados ante la Junta local de primera enseñanza.

El Teatro-Circo, sitio designado con anterioridad para el solemne acto, estaba ayer brillante y hermoso como nunca. Todas las localidades ocupadas por lo mejor de la buena sociedad cartagenera, que quiso rendir así un tributo de respetuoso cariño á los alumnos premiados, á los profesores y á los componentes de la Junta, y manifestar, al mismo tiempo, cuanto y cuan grande es el interés que á todo este pueblo inspira la enseñanza de la niñez, esa generación del porvenir, en cuyas manos hemos de poner como depósito sagrado y precioso, la futura suerte, la grandeza, la ventura y la gloria de nuestra amada patria.

En el acto solemne de que nos venimos ocupando, hicieron uso de la palabra D.ª María Victoria Arnaez, profesora de la escuela pública de niñas de Santa Lucía; D.ª Carmen Torres Albaladejo; D. Enrique Martínez Muñoz, profesor de la escuela pública de niños de San Anton; don Luis Ors, profesor del colegio de San Isidoro; D. Pascual Martínez Palao, ilustrado profesor de Murcia, á instancias de los individuos de la Junta presentes al acto, y el señor alcalde, presidente accidental de la misma D. Fabian Mendez.

Todos los discursos fueron muy aplaudidos, y en todos ellos se manifestó amor á la enseñanza y buenos deseos en favor de la misma.

Nuestra enhorabuena á los señores de la Junta, á los profesores y á los alumnos premiados.

—El día de ayer fué espléndido en diversiones.

Por la tarde el muelle estuvo animadísimo.

Por la noche, con motivo de los fuegos artificiales, un público numeroso llenaba las esplanadas del muelle.

La feria estaba invadida.

La calle Mayor rebosando concurrencia que escuchaba la serenata con que fué obsequiado el eminente barítono Sr. Padilla.

Los circos de Malleu y Ancilloti tuvieron magníficas entradas.

El de la calle Real, donde se verificó el beneficio de la Acacia, muy concurrido.

El Casino celebró el baile anunciado, al que asistieron gran número de señoras y señoritas.

El reparto de premios para los niños y niñas, celebrado ayer mañana en el circo, fué presenciado por un gentío inmenso.

Para todas las diversiones hubo mucho público, y para todos los gustos hubo diversiones.

—El día 10 del próximo mes de Agosto comenzará á actuar en el Teatro-Circo una buena compañía de zarzuela, de la cual es empresario y director artístico D. Eduardo Ortiz.

Entre los artistas que la componen figuran la primera tiple D.ª Matilde Franco, el tenor D. Abelardo Barreira y el barítono D. Vicente Bueso.

Esta compañía abrirá un abono por veinte representaciones.

ULEA.

28 de Julio de 1889.

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.

Muy señor mío: Leo en el periódico de su digna dirección núm. 3.785, correspondiente al día 24 de este mes, el comunicado que bajo el epígrafe «Descubrimientos de Ulea» suscribe D. Felipe Carrillo, alcalde de esta villa.

Propónese con dicho comunicado destruir los cargos que le dirijí en otro suscrito por mí, y lejos de hacerlo, se ensaña contra mi persona con denuestos, injurias y calumnias que no estoy dispuesto á consentirle, para lo que utilizaré el derecho que me corresponda ante los tribunales ordinarios.

Pero con objeto de que no se atribuya á mi silencio una conformidad á lo manifestado en esos célebres *descubrimientos*, que debiera aplicarse, he de hacer constar:

1.º Que rechazo como inciertos, calumniosos y falsos los hechos que me atribuye en dicho comunicado.

2.º Que no es admitido justificar las faltas propias con las ajenas.

3.º Que quedan en pié y sin que hayan sido desvirtuados en lo más mínimo, por el comunicado del señor Carrillo, los hechos que denuncié en mi comunicado «Ulea bajo el caciquismo» inserto en el núm. 3.782 del DIARIO correspondiente al día 20 del mes actual, omitiendo hacerlo de otros que expondré ante quien corresponda.

4.º Que si descendiera al terreno en que lo hace el Sr. Carrillo, denunciando por medio de la prensa, cuanto se refiere al período de su administración en materia de quintas, apéndices al amillaramiento de la riqueza pública, consumos, etc., de-

mostraría que no tenía razón en mis afirmaciones, y que sería tan indigno como él, al aplicarle apodos y álias que no vienen al caso, que no resuelven la cuestión, y qué, por último, serán muy buenas para el pueblo donde vivimos, pero que ni en poco ni mucho, interesa á los de fuera de aquí.

Doy, pues, por terminado este asunto en la prensa y acudo ahora al fallo de los tribunales.

Gracias anticipadas, Sr. Director, por la inserción de estas líneas, que dando de V. afectísimo s. s. q. b. s. m.,
JOAQUIN SANCHEZ.
MAZARRON.

A las 8 de la noche del 22 del corriente pudo ocurrir una sensible desgracia en el piso San Hilario de la mina «Impensada»; al traer del depósito de explosivos la cantidad necesaria de pólvora y dinamita en un esporton para la primera descarga de barrenos de la noche, al ir cada picador á tomar la que necesitaba, sin duda á causa de la lumbre de un cigarro se incendió la pólvora ocasionando horribles quemaduras á cinco desgraciados obreros; y gracias que á la explosión huyeron con tan buena suerte que acto seguido se comunicó á los fulminantes y dinamita produciendo una detonación que puso en alarma á todos los vecinos. Si esto ocurre á la vez de la pólvora, hubiera sido mayor el número de estos, pues en el sitio de la explosión había unos cuarenta operarios que por milagro se salvaron.

—El 26 en la tarde bañándose un joven de 22 años, en el sitio de esta costa denominado el Castellar, tuvo la desgracia de ser envuelto por las olas apareciendo ahogado al siguiente día en dicho sitio. Este desgraciado era hermano de nuestro particular amigo D. Agustín Meroño, á quien como á toda su familia, damos el más sentido pésame.

LORCA.

Ayertomó el mando del Regimiento Infantería de Reserva de esta ciudad, el Coronel D. José Jaquetó y García.

—Han vuelto á reanudarse las obras de la estación del ferro-carril de Murcia á Granada.

—Ha fallecido en este hospital la niña abandonada que la guardia civil encontró en un barranco del partido rural de la Tova.

—La corrida de toros verificada ayer tarde, fué bastante regular. Los diestros cumplieron como valientes y haciendo lo posible por arrancar las palmas, consiguiéndolo en diferentes suertes.

Leon y Bernal sobresalieron en la brega.

El ganado muy bueno y dando mucho que hacer; el tercero de muerte arrancó media barrera al querer saltar. Leon encargado de darle pasaporte, empleó una faena algo deslucida y pesada, que no podía ser de otro modo, dadas las condiciones del cornúpeto que nada hacía por el diestro, le señaló varias estocadas en su sitio y lo despachó de una media muy aceptable.

Hubo una sardina muerta.

La entrada un lleno.

HABITABILIDAD DE LA LUNA.

III

Mucho me honra el Sr. Blanco con los párrafos en que dá fin á su último

artículo; solo siento que esta discusión no ha de tener digno remate al cerrarla mi pluma, incorrecta de suyo y falta de la galanura de frase de que mi contrincante puede hacer siempre alarde, pues no sin propios y justos méritos ha recibido galardones en sus tareas literarias. No obstante, ya que así se me exige, y continuando expresándome como es mi costumbre, concluiré por mi parte esta curiosa polémica.

En mi opinión todos los que creen inhabitable á la Luna, se fundan en el capitalísimo error de que no puede haber habitantes donde no haya atmósfera como la nuestra.

No he de repetir aquí argumentos expuestos en anteriores artículos y no rebatidos. Creo firmemente que la naturaleza humana no es igual en todos los planetas. Y creo esto porque aun que yo cayera en el error de la cuestión atmosférica, está probado que, en los planetas á los cuales concedemos la habitabilidad, no es su atmósfera igual que la de la Tierra.

Si fuéramos á exigir, como condición *sine qua non* la procedencia del astro para venir en conocimiento ó en sospechas de su posible habitabilidad, habría que conceder habitantes á los innumerables astros que pueblan la Vía Láctea, en la cual se encuentra todo el sistema solar. Pero esto sería remontarnos muy altos en el terreno de las hipótesis y así solo podemos referirnos á lo que la experiencia nos enseña ayudándonos con algo y solo algo de la filosofía.

Admite el Sr. Blanco (artículo primero) la posibilidad de la vida en la Luna, pero en su acepción filosófica. En este asunto estamos de acuerdo, porque si también á la filosofía concedo una parte en este debate, mi adversario viene á mi campo uniéndose á las mías sus valiosas fuerzas.

Pero en el mismo primer artículo, se me dice que Dios no ha podido dar leyes distintas para dos cosas iguales, y yo creo haber demostrado que el análisis espectral prueba que los componentes de la Tierra y la Luna no son exactamente iguales, luego al ser distintos, Dios ha creado leyes distintas para dos cosas distintas. En nuestra misma Tierra, donde todos los habitantes de todas las especies estamos formados de los mismos componentes de la masa Madre, hay leyes para cada especie, que por cierto no son iguales, físicamente consideradas, y no obstante subsiste la armonía. El hidrógeno, como todos los gases, siente, digámoslo así, antipatía hacia su propia Madre y trata de alejarse de ella; en cambio los cuerpos sólidos y líquidos se separan de la corteza terrestre solo á instancias del hombre ó de los fenómenos geológicos, pero vuelven como hijos pródigos al hogar paterno. En la vida de los seres terrestres hay innumerables clasificaciones entre cada una de las castas que pueblan el globo. Sabemos que la ballena y otros cetáceos duermen, pero no sabemos si duermen los peces, y sin embargo unos y otros viven en el mismo elemento. Hay aves que duermen y otras que no duermen, como ocurre á la golondrina de mar ó «pampero» como llaman los marinos. Este es solo un ligero detalle, por no extenderme mucho, pero podría citar otros referentes á alimentación, ten-

dencias, instintos, etc. que vendrían á dar fuerza á mi argumentación sobre la variedad de la vida en nuestro planeta y que traerían consigo la sospecha fundada de esta misma variedad en el Cosmos.

Dice el Sr. Blanco: «el hombre, el elefante, el aguila, el pez y todos los seres de la Creación, nacen, se desarrollan y mueren ó se transforman en virtud de una ley igual». Pues si la transformación existe como opinamos ambos contendientes, si la vida ha existido en la Luna muchos siglos antes que en la Tierra y quizás en la misma forma, como ambos creemos, si la materia creada existiría siempre sean cuales sean sus formas, si hoy los animales antediluvianos han desaparecido para reformarse según lo han exigido esas leyes de la naturaleza, si la teoría del progreso en las razas no es negada por ningún zoólogo y la antropología nos demuestra también el progreso intelectual en la raza humana, si andando los tiempos esta progresión es creciente, lejos de negar la vida en la Luna tendríamos que afirmar que allí existe en condiciones más superiores que en la Tierra.

Pero esta teoría pecaría de utópica, quizás de sofisticada y no he de echar mano de tales armas. Reduciéndome á lo que dice el Sr. Blanco debo decir que si filosóficamente admite la vida en nuestro satélite y científicamente admite la transformación de la materia, el Sr. Blanco está convicto de la habitabilidad de la Luna que es precisamente el tema que discutimos.

Acordes también estamos en la procedencia del Sistema Solar. Una inmensa nebulosa fué su origen y la fuerza centrífuga la causa de la formación de los planetas. Pero no hay que deducir de esto que todos los planetas estén formados por los mismos componentes, no, si en la Tierra misma, después de su enfriamiento, hemos observado la diversidad de elementos que la componen, si al hacer un simple experimento físico para estudiar la fuerza centrífuga vemos que una mezcla de sustancias heterogéneas se desprenden, por la rotación, en escala gradual las sustancias según su densidad, de presumir es que no todos los planetas hayan arrancado de la gran nebulosa las mismas sustancias y aunque en todos puedan existir girones de algún determinado componente no son todos iguales en su totalidad.

Como prueba de esta afirmación puedo poner la diferencia de densidades, en masas iguales, de todos los planetas, cuyo estudio es una de las más brillantes páginas de la astronomía moderna y cuya solución prueba, bien á las claras, que al admitir la habitabilidad en todos los astros tenemos que admitir la diversidad de naturalezas en cada uno.

Dijo el Sr. Blanco: «á medida que la Tierra se encontraba en mejores condiciones (de enfriamiento) brotaba el ser para cuya vitalidad tenía el astro desarrollados sus elementos, basta que se produjo el ser más perfecto *sin que por esto se pueda decir que la creación ha dicho su última palabra*. Pues sentada esta base hay que conceder que si la Luna pasó lo que podríamos llamar época de la

Humanidad, allí la creación ha dicho una palabra más que en la Tierra y la ley del progreso nos lleva fatalmente á reconocer en nuestro satélite seres superiores que no tienen nuestras miserables necesidades.

«Claro es que Dios tiene poder para todo; pero aquí no se trata de la extensión del Ser Supremo y es aventurado decir que porque ha creado la vida ha podido crear todo lo que á nosotros nos parezca conveniente.»

Pues precisamente si echamos mano de argumentos filosóficos hay que recurrir al Poder infinito del Ser Supremo, no por lo que á nosotros nos parezca conveniente sino porque no veo la razón de que no nos con venga y puesto que en este terreno empezamos á discutir la habitabilidad de la Luna y ambos hemos convenido en la posibilidad, estamos de acuerdo.

En los antiguos tiempos, cuando las ciencias eran perseguidas y declarados sospechosos los que las cultivaban, cuando se dice que fueron llevados á la hoguera por declarar la pluralidad de Mundos y en el siglo XV el gran Galileo tuvo que retractarse públicamente de sus propias convicciones hubo un príncipe de la iglesia, el Cardenal de Cusa, que proclamó estas mismas teorías.

Este sabio, filósofo y astrónomo, aseguraba que los habitantes de la Luna eran más perfectos que los de la Tierra, y que tanto estos como los de las estrellas y del Sol, son de distinta naturaleza (*im proportionabiles sunt*). Y aunque esto sea solo una opinión, es nacida de la filosofía, unida á los pocos conocimientos científicos de aquella época.

Si á la Iglesia recurrimos nos encontramos con los escritos de San Agustín en que nos dice: «La misma razón para que Dios creara un Mundo ha podido hacerle crear muchos *puesto que su poder es infinito*. Dios ha hecho siempre lo mejor. Es así que sería mejor que hubiera muchos Mundos, porque muchas cosas buenas valen más que una sola, luego Dios ha creado muchos Mundos.»

Yo he dicho, plagiando á aquel gran filósofo: «¿Qué idea es más simpática? ¿la habitabilidad de la Luna? pues la Luna debe estar habitada.»

Llamar en mi auxilio á los poetas fuera tarea inocente ya que sus escritos pueden llevar la fantasía á los últimos límites, por más que sea simpática la idea; Ariosto, Dante y muchos más han hecho algo así como profesión de fé en la idea en que yo abundo. Y si vamos á los hombres de ciencia, en busca de sus teorías científico-fantásticas, podríamos leer á Keppler.

Flammarion, ese espiritista vulgar, como le llama mi adversario, es uno de los primeros astrónomos de Europa y uno de los primeros filósofos. Este dice: «En aquel Mundo (la Luna) hay mucha apariencia de habitabilidad, pero no podemos saber la naturaleza de sus habitantes.

En resumen: mi ilustrado contrincante admite, con reservas, la habitabilidad de la Luna, y yo respeto su opinión, pero soy más liberal en el asunto: sospecho que los selemitas nos observan, y solo siento que las grandes experiencias del siglo no se apliquen á este problema que

daria digno remate al año 1899. Por lo demás me congratulo, como el señor Blanco, de haber sostenido en la prensa un debate que, aunque quizás no ha ilustrado á nadie, porque son sobradamente ilustrados los lectores de EL DIARIO, lo hemos llevado con la dignidad periodística que tan escasa está hoy y hemos despertado el interés en otros aficionados á estas tareas que han dado su valiosa opinión en este curioso debate.

Repetiré lo que en otros artículos hemos dicho ambos contendientes. Aquí no hay vencedor; aquí hay solo un motivo para estudiar los que sean curiosos y un medio de enterarse de algunos detalles los que no lo sean.

PERICO.

A MI QUERIDA SOBRINA
LA NIÑA MARIA LOPEZ MARIN-BALDO.

Luciendo vivos colores
en tus sienes infantiles,
muestran su gala y primores
las aromáticas flores
de tres risueños abriles.

Pimpollo tierno que crece
al pié de un rosal florido,
y á la planta madre ofrece
rico boton que embellece
su tallo esbelto y erguido.

Rubio sol de primavera
que el dulce hogar ilumina,
cual de aurora matutina
embellece la pradera
la lumbre pura y divina.

Espejo que fiel retrata
dos almas con una vida,
que en union eterna y grata
con lazos celestes ata
de amor la mano escondida.

Angel de paz y ventura
que, al batir las blancas alas,
desde la gloriosa altura
bajaste las dobles galas
de la gracia y la hermosura.

Siempre para tí, bien mio,
luzca el sol de la fortuna,
sin que se torne sombrío
jamás del dolor impío
tras de la niebla importuna.

No sepas como se llora
cuando en el alma doliente
la pena devoradora
de la ingratitude traidora
clava su dardo inclemente.

Ni la soberbia tirana
te muestre su altivo ceño,
ni de la envidia villana
víctima siendo, tu sueño
y tu paz turbe inhumana.

Mas perdona, mi querida,
si del arpa al rudo acento
vine á nublar tu contento
con los ayes que en las vida
lanza la experiencia al viento.

Y si por acaso un dia
fijas en estos renglones
tus bellos ojos, Maria,
piensa cuanto te quería
la que escribió estas canciones.

JUANA MARIN BALDO DE MARTINEZ.

Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 30.

Temperatura mínima, 17°3. Máxima á la sombra, 31°7. Media, 24°5. Máxima solar, 42°3. Mínima del suelo, 16°0.

Presión á las 9 de la mañana, 760°7 mm. A las 3 de la tarde, 759°0 mm. Media, 759°9 mm.

Humedad á las 9 de la mañana 68°. A las 3 de la tarde, 42°. Media, 55°.

Fuerza y rumbo del viento: por la mañana, calma de E.; por la tarde, brisa de NE.

Estado del cielo: por la mañana, despejado; por la tarde, despejado.

Evaporación de ayer, 9°1 mm.

ANUARIO DE COMERCIO.

La casa editorial de D. Carlos Bailly-Bailliere, de Madrid, está ya preparando el Anuario del año venidero de 1890. Al efecto, y para la rectificación de las listas de comerciantes, industriales, profesores, etc. etc., ha remitido á su representante en esta, el director de este periódico, las páginas de Murcia; como tambien, los recibos de anuncios y de suscripción á dicho Anuario.

Aunque el encargado de hacer la rectificación practicará por sí las diligencias que crea necesarias para subsanar errores y omisiones y para que dicho trabajo sea lo mas completo, avisa á los comerciantes é industriales de todo el término municipal, que el figurar en dicho anuario nominalmente no cuesta nada; pero sí los anuncios, aunque son á módico precio.

Tambien avisa que suscribiéndose al Anuario antes de 1.º de Octubre de este año, cuesta 15 ptas. cada ejemplar, y despues 20.

Para todo lo concerniente al Anuario de Comercio: en Murcia, imprenta del DIARIO.

NOTICIAS LOCALES

Habla «El Correo» con elogio de una Gramática elemental de la lengua castellana, que ha escrito don Antonio Escartin, y publicado en la imprenta del Sr. Albaladejo. Al hablar de los libros impresos en Murcia este año, no hemos hecho mencion de dicha gramática, por no conocerla ni tener noticia de su publicación.

Anteayer estuvo en esta ciudad el empresario de teatros D. Eduardo Optiz, con objeto de tomar en arriendo el teatro para la temporada de fèria. En caso de hacerse el contrato, funcionará en Remea una excelente compañía de zarzuela de que forman parte D.ª Matilde Franco, el tenor señor Barrera y el baritono Sr. Hueso.

Ha sido contratado para el Teatro-circo de Cartagena, nuestro amigo y paisano el tenor D. Abelardo Barrera.

El dia 1.º de Agosto queda abierto el pago en la Depositaria pagaduría de Hacienda de esta provincia á las clases pasivas en la forma siguiente: Dia 1.º, jubilados y Monte pio civil. 2, retirados y Monte pio militar. 3, cesantes. 5, remuneratorias y ex-claustrados. 6, todas las clases.

Por su mal estado y fea perspectiva no se pondrá este año el arco de la fèria, en la subida del Puente, con lo cual quedará aquel sitio más despejado.

La funcion de hoy á San Ignacio, en la iglesia de Santo Domingo, empezará á las nueve y media de la mañana.

Ha sido derribada la casa ruinosa del guarda del Jardin de Florida-blanca, la cual no se reedificará.

Territorial.—D. Miguel Gimenez de Cisneros, Administrador de contribuciones de esta provincia y Presidente de la Comision especial de evaluacion y repartimiento de la riqueza territorial de la capital.

Hago saber: Que formado el repartimiento de la contribucion territorial del año económico 1889-90, he

acordado se exponga al público en la Secretaría de esta Comision, por término de ocho dias, que empezarán á contarse desde el siguiente al de la publicación del presente en el «Boletín oficial» de esta provincia, á fin de que los contribuyentes puedan conocer las cuotas con que figuran en el mismo y producir, si se consideran perjudicados, las reclamaciones que estimen oportunas; debiendo advertir que no serán atendidas más que las que hagan referencia á errores que haya podido padecerse al aplicar los tantos por 100.—Murcia 30 de Julio de 1889.—El presidente, Miguel Gimenez de Cisneros.—El secretario, Joaquin Martinez.

La Delegacion de Hacienda ha señalado para hoy el pago de los siguientes libramientos: uno de pesetas 3.791'50 para D. Eduardo Corbalán; uno de 2.835 para D. Demetrio Garcia; uno para el director de la sucursal del Banco, de 2.566'10, 332'13, 11.071'19, 378'55 y 48'94; para D. Gabriel Guillen dos de 1.227'17 y 855'02 para D. José Maria Conejero dos de 708'80 y 438'84; para D. Antonio Egea uno de 12.600; uno de 5.115'61 para D. Julian Jesús Molina; otro de 100 para D. Luis Martinez; uno de 100 para D. Emilio Soriano; para D. Gregorio Ruiz uno de 40 y para el depositario pagador uno de 1.000 pesetas.

El acreditado comerciante D. Patricio Seiquer ha salido á hacer su viaje de temporada, por Barcelona y después por París, Berlin y otros importantes centros de producción, con objeto de adquirir novedades de todas clases para su establecimiento. Le deseamos feliz viaje.

Ha regresado de Alicante, nuestro amigo D. Eleuterio Peñafiel.

Se han remitido á la Audiencia del Territorio las solicitudes presentadas al concurso para la provision de la escribanía de actuaciones vacante en uno de los juzgados de esta ciudad.

Hallándose desempeñada interinamente la secretaria del ayuntamiento de Alhama, puede solicitarse dicha plaza en término de treinta dias para su provision en propiedad.

El abogado del colegio de Albacete nuestro paisano D. Manuel Alcázar, se ha encargado de la defensa del que fué Agente del Banco en Lorca, D. Teodosio Navarro.

Le han concedido dos meses de prórroga en su licencia al cajero de la sucursal del Banco, D. José de la Cámara.

En la funcion de esta mañana hará el panegírico de San Ignacio, en la iglesia de la Compañía, D. Ricardo Belmonte Toboso.

Por distraccion dijimos ayer que se había pedido por el ministerio fiscal, en la causa vista anteayer en la audiencia, la pena de dos meses y un dia de prision correccional para el procesado, en vez de decir de arresto mayor, como traducirian los que entiendan algo de esto, pues sabido es que la pena correccional se impone á los condenados á más de 6 meses.

Por cuenta de sus respectivos cupos de consumos, ingresaron ayer en la depositaria de Hacienda, el ayuntamiento de Mula 4.000 pesetas, el de Mazarron 4.687'62, Yecla 7.000

y el de Moratalla, por atrasos, 3.300 pesetas.

Por el Gobierno civil se ha devuelto, aprobado, al ayuntamiento el presupuesto de gastos carcelarios de esta ciudad.

De las casetas que más llamarán la atención en la fèria próxima será seguramente una de objetos de marquetaría, trabajados en esta capital, entre los cuales habrá muebles y juguetes hechos con primorosa delicadeza y habilidad.

El «Boletín oficial» de ayer, contiene:

Instrucción para el régimen y organización de los Archivos provinciales de Hacienda.

Anuncio prorrogando un mes el plazo para hacer proposiciones de arriendo de una casa para cuartel de la guardia civil de Caravaca.

Circular sobre publicación de anuncios y venta de billetes de loterías extranjeras.

Edicto anunciando que la fèria de esta ciudad dará principio el 24 de Agosto.

Anuncio de la cobranza de los consumos en el extrarradio de esta ciudad correspondiente al primer semestre del 88-89.

Cuentas de gastos en obras municipales de Molina y Murcia.

Anuncio de hallarse terminado el padron vecinal de Fuente-álamo.

Edicto sobre la provision en propiedad de la plaza de secretario del ayuntamiento de Alhama.

Lista de jurados para la audiencia de la capital.

El joven arquitecto D. Francisco Rodenas está haciendo un nuevo proyecto, que resultará más modesto, aunque no menos vistoso, del monumento que ha de erigirse en la plaza de Santa Eulalia al inmortal escultor Salzillo. Una vez terminado el proyecto empezarán las obras, para cuya realizacion, la junta hace tiempo constituida con tal objeto, solicitará el apoyo del ayuntamiento y demás corporaciones de esta ciudad, que seguramente lo prestarán, en gracia á lo simpático del pensamiento.

Se ha abierto el pago del tercer trimestre de 1888-89, por personal, á los maestros de primera enseñanza de Mazarron.

Ha sido detenido por la guardia civil de Cehugin un niño de 7 años, autor del incendio de 45 cargas y 8 haces de trigo que habia hacinado en una era de aquel término.

Se vende un piano nuevo, en precio módico. Se dará razon en esta imprenta.

Pérdida.—De una gata blanca de Angola. A quien la presente, Desamparados, 15, se le gratificará.

TELEGRAMAS

Madrid 30.

Se ha verificado en los Jardines del Retiro el duelo á espada entre los directores de «El Resumen» y «El Cronista» de Sevilla, éste herido levemente en el cuello.

La partida de Chisvert internóse por Besoste, en Tarragona; la persigue la guardia civil de Tortosa.

Enfermo de gravedad el Cardenal Davigerie.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY
San Ignacio de Loyola fr. y San Fábio.

VELA Y ALUMBRADO
Está hoy en las iglesias de la Compañía y Santa Catalina.

En la primera por D. Felipe Munnive, fundador de la Casa de Misericordia.

Y en la segunda por D. Ignacio Piqueras, y demás difuntos de la familia.

Extractos de algunos periódicos: «El estómago es el origen de la sangre y de todas las facultades del cuerpo; las Píldoras de Bristol son la gran medicina para limpiar el estómago y regularizar los intestinos.»

«La Zarparrilla de Bristol cura radicalmente desde la más ligera descomposición de la sangre, hasta la más inveterada enfermedad venérea.»

«No hay caso de Dispepsia que resista á la poderosa acción de las Píldoras de Bristol. Puede decirse que forman una nueva mucosa. La acedia desaparece, la opresión se disipa y los dolores cesan al poco tiempo de su uso.»

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer, hermanos Plaza Nueva, Murcia.

Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

ANUNCIOS.

PARA QUIEN SUFRE

Licor depurativo Vegetal Iodado del médico Quintella, premiado con el diploma de gran honor en la Exposición Industrial de Oporto, de 1887.

Seguendo la publicación de los notabilísimos casos curados por este importante medicamento, infalible en las enfermedades sifilíticas, escrofulosas, reumáticas y de la piel, publicamos hoy lo que sigue: **Enfermería de la Misericordia.**

Tabla núm. 35.—María del Patrocinio, hija de José de Fonseca y de María Lopez Ribeiro, natural de Villa Real, residente en Oporto, criada de servir.

Diagnóstico: Stomatite sifilítica; las encías se hallan ulceradas; hay bastante salivación, mal hálito, grandes dolores de cabeza. Hacia un año que había contraído un cáncer duro sifilítico.

Entró en tratamiento con el **DEPURATIVO VEGETAL** en el día 19 de Junio de 1880.

Observaciones.—Día 21 de Junio: Tiene menos salivación, las encías se presentan con buen aspecto. Hay más apetito, continúan los dolores de cabeza y de la boca.

Día 22: Los dolores de cabeza van disminuyendo y las encías se cicatrizan, todavía el mal hálito continúa.

Día 23: Los dolores de cabeza que tenía hace un mes, desaparecieron.

Día 24: La enferma sigue mejorando; no han vue to los dolores de cabeza; la boca se halla buena.

Día 27: Está mejor.

Día 4 de Julio; Las encías están casi cicatrizadas.

Día 12: Obtuvo el alta por hallarse curada.

Estuvo veinte y tres días en tratamiento por el **DEPURATIVO**.

Depósito en Murcia, farmacia catalana, al lado de la droguería de Ferrer Hermanos, Plaza de San Julian. También se encuentran allí las Píldoras purgativas vegetales del médico Quintella muchísimo eficaces en las enfermedades del hígado, estómago ó intestinos y principalmente en los estreñimientos habituales. Caja de 30 píldoras, 10 reales. 9

MODISTA.—Carmen Gomez. Rambla 5. Confecciona sombreros y capotas. Hace trajes para señoras y niñas. 3-2

Elixir Colombo

F. T. Juanich y C.^a
Preparado por M. Escuder
(farmacéutico)

Premiado en la Exposición Universal de Barcelona.

EL ELIXIR COLOMBO, TÓNICO, RECONSTITUYENTE, EUPEPTICO, APERITIVO Y ANTI-ESPASMODICO, analizado por el químico y catedrático D. Enrique Mir y Miró y aprobado por reputados facultativos médicos, está compuesto de materias vegetales del todo inofensivas; lo que le hace recomendable á cuantas personas experimenten dificultades ó perezosas digestiones, tomando una copita después de comer, así como también recuperarán el apetito usando una copita media hora antes de las comidas las inapetentes.

El uso de este **ELIXIR** mitiga y cura también los ataques de histerismo en todas sus formas, calma y hace desaparecer los molestos síntomas del embarazo como: vómitos, repugnancia á los alimentos, etc. etc. Muy eficaz también en la clorisis conocida en las jóvenes que la padecen con el nombre de colores pálidos, enfermedad que frecuentemente se acompaña de trastornos dispepticos tales como Flatulencia estomacal, Gastralgia Pirosis, vómitos, abultamiento de vientre y estreñimiento, etc. etc., no duden los Sres. Facultativos que obtendrán la desaparición de esos síntomas con la administración del uso diario del **ELIXIR COLOMBO.**

DEPÓSITO

Farmacia Catalana
al lado de la
DROGUERIA FERRER HERMANOS
Plaza de S. Julian, Murcia.

MODISTA CARTAGENERA.—Dolores Ortiz, ofrece al público sus servicios para la confección de toda clase de prendas para señora y niña. Barrio de San Benito, calle de Cartagena, núm. 24. P.—10 2

AMA DE CRIA.—Hay una con leche de cinco meses, que desea criar en su casa ó la de los padres. Darán razon en el camino de la Nora, molino del Amor, preguntando por María la Pintá.

OTRA.—Casada, 18 años de edad, leche de 7 meses, que desea criar en casa de los padres. Darán razon en la Puerta de la Traición, calle del Pozo, núm. 8.

OTRA.—Para casa de los padres, viuda, primeriza. Darán razon, calle del Conde del Valle, núm. 20.

ATENCION.

Ya llegó el tan renombrado Almidon Mack de doble fuerza

para atesar cuellos, camisas, etc. (No hay que tomarlo por almidon de arroz ordinario). Es el almidon mas perfecto, mas cómodo y especialmente para países calientes mas ventajoso que se ha fabricado hasta hoy.

Las ventajas del Almidon Mack son las siguientes:

1.º Contiene las sustancias necesarias para hacer la ropa blanca muy tersa, igualmente las sustancias para planchar con lustre.

2.º Se plancha extraordinariamente fácil y agradable y no se adhiere al hierro, ni tampoco empleandolo en solución compacta.

3.º Facilita instantáneamente el planchar de la ropa sin previamente secarla.

4.º Conserva la ropa de un modo sorprendente por ser libre de toda sustancia dañosa.

Unico punto de venta por hoy, en el Mostrador de Piedra de la viuda é hijos de Fernandez. Pascual, 16, (antes Contraste). 3-2

AMA DE CRIA. Hay una que desea criar en su casa ó la de los padres. Darán razon calle del Carril de S. Agustín, 21.

PILDORAS DE BRISTOL.



... todos los desarreglos biliosos, curan... las enfermedades de

EL ESTÓMAGO Y EL HÍGADO,

y son extremadamente fáciles de tomarse, por razon de su gusto y aspecto agradables. No contienen mercurio ni sustancia mineral alguna.

Pruébense, y recuérense con ellas la salud perdida.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.

De venta en la Farmacia Catalana al lado de la droguería de Ferrer, hermanos, Plaza nueva, Murcia.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

PERSIANAS DE ASPE
de cadenilla de metal, 20 rs. metro cuadrado colocadas. Hijos de M. Almodovar. Representante en Murcia, D. Manuel Cremades, Arco de Verónicas, 11. 30-23

VENTA.—En S. Pedro del Pinatar, paraje que llaman «Los Saez de Castilla» cerca del sitio donde se toman los baños del Mar Menor, se vende una Hacienda compuesta de tierra blanca, olivar, viña, higueras y almendros y una casa nueva con sala y buenos dormitorios, corral, cuadra, bodega, algabe y pozo, en situación elevada y dispuesta para veranear. Tiene además otras dos casitas accesorias.

En la imprenta de este periódico se dará razon de la persona con quien hay que tratar. 8-5

SE ALQUILAN DOS CASAS nuevas, amuebladas ó sin amueblar, orilla del mar, sitio llamado La Torre Minguez, próximo á la casa de D. José María Barnuevo y frente á la encañizada de S. Javier. Darán razon, Plano de S. Francisco, 7, entresuelo izquierda. 8-8

PIMIENTO PURO DE CÁSCARA SOLA SIN ACEITE

se vende garantizado en la imprenta de este periódico

á 50 céntos., 1 y 2 pesetas lata.

SE VENDE toda clase de relojes, á pagar dos pesetas por semana, en la relojería de Clovis Jéu-net, Platería. 80.

FARMACIA DE PINO Y VIVO

MEDICAMENTOS NUEVOS.

Salicilato hidrargírico.—Euphorbia pilulifera.—Lawsonia alba.—Moussena.—Kavaina.—Fromentina.

SERVICIOS

DE LA
COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA.

MES DE JULIO.

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlantico y puertos N. y S. del Pacifico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz, y el 20 de Santander.

El 30, de Cadiz el

REINA MARIA CRISTINA

Línea de Filipinas.—Extension a Ho-ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Cochinchina y Japon.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 13 de Enero y de Manila cada 4 lunes á partir del 6 de Enero.

El 26 de Barcelona, el

BUENOS AIRES

Línea de Colon.—Combinación para el Pacifico, al N. y S. de Panama y servicio á Méjico con trasbordo en Habana.

Un viaje mensual saliendo de Vigo el 30, vía Puerto Rico, Habana y Santiago de Cuba.

El día 15 de Barcelona y el 25 de Vigo el vapor

SAN FRANCISCO.

LÍNEA DE BUENOS AIRES.

El día 13, de Cádiz, el vapor

ANTONIO LOPEZ

SERVICIO DE MARRUECOS.

El 18, de Barcelona, el

RABAT

Servicios de Tánger.—Tres salidas á la semana: de Cadiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz los lunes, ju ves y sábados.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones máa favorables y pasajeros. á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis si dentro de un año no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE. La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Para más informes en

Barcelona.—«La Compañía Trasatlantica»; y Sres. Ripol y C.^a, Plaza Palacio.

Cádiz.—Delegacion de la «Compañía Trasatlantica.»

Madrid.—D. Julian Moreno, Alcalá, 33 y 35.

Santander.—Sres. Angel B. Perez y Compañía.

Coruña.—D. E. de Guarda.

Vigo.—D. Antonio Lopez de Neira Cartagena.—Sres. Bosh hermanos

Valencia.—Sres. Darte y C.^a

Málaga, D. Luis Duarte.

Murcia.—D. E. Peñafiel.

Leccio-**Inglès** por Faustino nes de Maria Mada-riaga, Isabel la Católica, 6., pral.